

**Protokoll der 35. Mitgliederversammlung der Tösslobby,  
Dienstag, 30.01.2018, 19:30Uhr in der Freizeitanlage Nägelsee**

Anwesend:

AG Integration	Imhof	Monika
AG Kulturstreuer	Frey	Heini
AG Naherholung	Herzog	Gabi
AG Naherholung	Keller	Ulrich
AG Verkehr	Pailer	Wolfgang
AG Verkehr	Peter	Rosmarie
Elternrat Rebwiesen	Wyler	Marc
Evang.Ref.Kirche Töss	Hinrikson	Hanny
EVP	Banholzer	Lilian
Fachstelle Quartierentwicklung	Mersch	Simone
Fachstelle Quartierentwicklung	Obrist	Brigitte
Fussballkultur.ch	Siegmann	Dominik
Quartierpolizei	Werren	Beat
QV Dätt nau	Tschudi	Renata
QV Nägelsee	Wyler	Marc
QV Töss-Dorf	Peter	Rosmarie
SP Töss	Altenbach	Daniel
SP Töss	Christa	Meier
SP Töss	Meier	Christa
Stadtharmonie Winterthur-Töss	Fehr	Verena
Trägerverein GZ Bahnhof Töss	Frei	Werni
TV Töss	Gerteis	Daniel
Vorstand	Hürner	Claudia
Vorstand	Pescatore	Flurina
Vorstand	Suter	Helena
Vorstand	Zundel	Michael

Abwesend / Entschuldigt:

AG Drehscheibe	Bretscher	Verena
AG toess.ch	Zah	Rainer
Cevi Töss	Zah	Beryl
Elternforum Eichliacker	Meier	Irene
Elternforum Gutenberg-Zelgli	Heusser	Lara
Elternrat Laubegg (Dätt nau)		
Elternrat Rebwiesen	Aschwanden	Philipp
Elternrat Rosenau	Aschwanden	Philipp
FDP Töss	Helg	Felix
Fussballclub Töss	Zier	Stephan
Katholische Pfarrei Töss		
Kulturverein CH-Japan	Flury	Daniele
Midnight Basketball		
QV Eichliacker	Theus	Ursina
Sängerbund Töss		
Schwimmbadgenossenschaft Töss	Metzger	Jürg
Vorstand	Poller	Pascal
Vorstand	Scherrer	Dominik

Unterlagen, die im Vorfeld an alle verschickt wurden:

- Einladung und Traktandenliste
- Protokoll der letzten MGV
- Protokoll Blickpunkt Töss
- Adressliste

<b>1) Begrüssung und Protokollabnahme von den letzten MGV</b>	Flurina Pescatore
<p>Der Vorstand begrüsst die Mitglieder zur 35. MGV der TössLobby.</p> <p>Beat Werren wird speziell begrüsst, er ist der neue Quartierpolizist (seit Januar 2017). Er stellt sich kurz vor (ist 40ig, hat eine kleine Tochter zu Hause, hat mit 30 die Polizeischule gemacht).</p> <p>Das Protokoll der 34. MGV vom 13.06.2017 wird abgenommen.</p>	
<b>2) Berichte aus den Vereinen mit Ampelsystem</b>	Flurina Pescatore
<p>- <b>Fussballkultur.ch:</b> Organisiert WM-Public Viewing im Güterschuppen. Wer Präsenz haben möchte, darf sich gerne bei Dominik Siegmann melden. Auch Leute für hinter der Bar werden gesucht :-) Dominik Siegmann zieht in den Wahlkampf für die SP Töss.</p> <p>- <b>TV Töss:</b> Abendunterhaltung hat statt gefunden, war gut. Nächste Abendunterhaltung in drei Jahren. Im Sommer 2019 findet Faustball-WM statt in Winterthur.</p> <p>- <b>Stadtharmonie Eintracht:</b> Anlass zusammen mit Schulhaus Rebwiesen hat stattgefunden, war wunderbar. Ca. 1200 Zuschauer waren da. Presse hatte leider kein Interesse am Anlass. Nächstes Projekt steht an: Gemeinsam mit Kinderchor.</p> <p>- <b>QV Nägelsee:</b> GV im März; Jahresprogramm noch nicht fix. 1 x im Monat: Monatsplausch für Kinder und Erwachsene, es ist offen für alle.</p> <p>- <b>Elternrat Rebwiesen:</b> Am 15.03.2018 gibt es eine Infoveranstaltung zum Lehrplan 21. Infos auf rebwiesen.ch.</p> <p>- <b>SP Töss:</b> Sind im Wahlkampf. Medienmitteilung wurde heraus gegeben bzgl. Rieterareal (Nov. 17), wurde leider nicht gedruckt.</p> <p>- <b>AG Naherholung:</b> Aufsichtbeschwerde bzgl. Schlittelhang wurde gemacht, aber nie was gehört. Baudirektion sei dran, es gehe noch 2-3 Monate... Abwarten ist angesagt.</p> <p>- <b>Kulturstreuer:</b> Jahresprogramm wurde per Mail verschickt. Mit Gewerbebehörde wurde ein Patent für GZ ausgehandelt für Vereine.</p> <p>- <b>QV Töss Dorf:</b> Waren aktiv an der Dorfet - haben Karten ausgestellt, welche an Interesse gestossen seien.</p> <p>An Zürcherstrasse 200 wurde eine Baueingabe gemacht für ein Hotel. QV hat ein Brief geschrieben, damit es wirklich ein Hotel wird, kein Bordell.</p> <p>Zentrum Töss: Einen Teil der Fassade wurde renoviert. Verwaltung (Hr. Eisele) sagt, dass nächste Bauetappe in Planung sei.</p> <p>- <b>AG Verkehr:</b> Zum Fahrplanverfahren 2020/21: QV Dätttau möchte vorschlagen, dass es eine Schnellroute zum HB geben soll (wie 5er bisher). Und eine Verbindung via Eichliacker/Vogelsang. Vorschlag, dass er 1er weiter fährt zum Rosenau und Försterhaus. Coop Bau und Hobby soll an ÖV angeschlossen werden, und auch Reitplatz/ Bruderhaus.</p> <p>Diskussion über Tempo 30 auf der Zürcherstrasse. Ist hängig vom Bundesgericht. Die Unterführung Zentrum Töss wird von Schülern neu gestaltet.</p> <p>- <b>Trägerverein GZ Töss:</b> am 26.05.2018 findet das Schuppenfest statt. Sind im Gespräch mit dem Bau von Nebenbau.</p> <p>Beiträge für den Tösser sind erwünscht. :-)</p> <p>- <b>EVP:</b> Ebenfalls im Wahlkampf.</p> <p>- <b>Evangelische Kirchgemeinde:</b> Sekretariat wird gewechselt und somit auch Stellenprozente reduziert. Mangel an Personal für Kirchenpflege. Jahresprogramm liegt auf.</p> <p>- <b>Quartierentwicklung:</b> Ist mit Stadtgrün an Planung für Vorplatzgestaltung für GZ. In einigen Jahren soll ein grosses Projekt stattfinden für Neugestaltung.</p>	

<p>Ein Forum für die Bewohner der Steig wurde gegründet.  - <b>QV Dättnau-Steig:</b> Projekt für die Überbauung vom Ziegeleiareal ist im Gange. Ein Raum für Sitzungen etc. wird gewünscht. Petition wegen des "Zickzackwäg" für eine Routenänderung. In der Steig werden viele Projekte angegangen, z.B. Abfallsituation.</p>	
<p><b>3) Informationen vom Vorstand:</b>  <b>a) Aufgabenverteilung</b>  <b>b) Vorstandssuche</b>  <b>c) Vorstandsmail (vorstand@toesslobby.ch)</b>  <b>d) Mitwirkung beim Studienauftrag der Rieter</b>  <b>e) CVP ist aus TössLobby ausgetreten</b></p>	
<p>a) Pascal Poller und Helena Suter sind/waren verletzt und deshalb nur beschränkt einsatzfähig. Dominik Scherrer wird per nächster MGV/GV vom Vorstand zurück treten. Wir haben die Zuständigkeiten wie folgt aufgeteilt:  - Anfragen/Infoabgabe/Infofluss -&gt; Helena  - Presse -&gt; Flurina  - MGV-Moderation -&gt; Flurina, Helena (abwechselnd)  - Protokollführung -&gt; Claudia, Stv. Pascal  - Informatik, Finanzen -&gt; Michael</p> <p>b) Wir sind nach wie vor auf der Suche nach weiteren Vorstandsmitgliedern und um jede Unterstützung froh.</p> <p>c) Unter <a href="mailto:vorstand@toesslobby.ch">vorstand@toesslobby.ch</a> sind ab sofort alle Vorstandsmitglieder zu erreichen. Allgemeine Fragen etc. bitte auf diese Adresse senden.</p> <p>d) Dominik Scherrer wurde persönlich angefragt, ob er bei der Umstrukturierung des Hauptsitzes des Rieterareals mit agieren möchte. Flurina Pescatore übernimmt dies an Dominiks Stelle. Sie musste eine Stillschweigevereinbarung unterzeichnen. Sie ist als Bewohnerin von Töss vor Ort, kann aber nicht die Bevölkerung vertreten.</p> <p>e) Die CVP hat den Austritt von der TössLobby bekannt gegeben.</p>	
<p><b>4) Aktueller Stand Homepage</b></p>	Michael Zundel
<p>Info: Mail an <a href="mailto:vorstand@toesslobby.ch">vorstand@toesslobby.ch</a> geht an gesamten Vorstand.</p> <p>Vom Vorstand wird unterschieden von <a href="http://toess.ch">toess.ch</a> und <a href="http://toesslobby.ch">toesslobby.ch</a>. Die Homepage <a href="http://toesslobby.ch">toesslobby.ch</a> wird von Michael unterhalten. Für <a href="http://toess.ch">toess.ch</a> müssten neue Mitglieder für die AG gefunden werden.</p> <p>Auf <a href="http://clubdesk.ch">clubdesk.ch</a> können Vereine Adressen von den Mitgliedern vernetzt werden. So können auch verschiedene Vereine verbunden werden und somit auch die Kalender verbunden. Bei Interesse an einem Login kann man sich mit Micheal in Verbindung setzen: <a href="mailto:michael.zundel@me.com">michael.zundel@me.com</a>.</p>	
<p><b>5) Aktueller Stand Reitplatz (AG Naherholung)</b></p>	Ulrich Keller
<p>In einem Brief an den Stadtrat sollen folgende Vorschläge unterbreitet werden:  - Parkplatzsituation durch Wochenendfahrverbot beruhigen.  - Stadtgrün soll Parkplätze "verstellen".  - Tafel bei Vogelsangstrasse in Richtung Reitplatz, wo auf Parkplätze hingewiesen wird.  - LED-Lichter für die Jugendlichen vom FC Töss. --&gt; wird gestrichen, da jeder offiziell Licht haben sollte.  - "Chinesebrüggli" über die Töss soll Kinderwagengerecht gebaut werden, damit sie auch mit dem Fahrrad (inkl. Anhänger) passiert werden kann.</p> <p>Input von Beat Werren: Tafel "Zubringer gestattet" soll gemieden werden.</p>	

<b>6) Aktueller Stand Fussgängerüberquerung Schlosstalstrasse/ Schulhaus Rebwiesen</b>	Marc Wyler
<p>Petition mit fast 1000 Unterschriften gestartet. Barbara Günthard-Meier hat angerufen und eine externe Beurteilung angeboten. Das Problem ist, dass zwischen Gefährlichkeit und Zurechnungsfähigkeit unterschieden wird. Die Zurechnungsfähigkeit betrifft Kinder, die Gefährlichkeit Erwachsene.</p> <p>ER Haben sehr viele Kontakte spielen lassen. Stadtrat hat Brief retourniert, dass BFU beauftragt werden könnte. ER möchte dies annehmen, solange es um die Zurechnungsfähigkeit (explizit für/wegen Kindern) geht. Wann es dann zu Umsetzungen kommt, steht in den Sternen. (Bericht im Landboten vom 13.12.17)</p>	
<b>7) Aktueller Stand Projekt Citoyenneté (AG Integration)</b>	Monika Imhof
<p>Besuch von Bern erhalten (Elodie Morand), welche TössLobby kennen lernen wollte. Citoyenneté ist ein Programm der eidgenössischen Migrationskommission EKM und bedeutet politische Partizipation im Sinne eines Engagements für die Gestaltung der Gesellschaft. Näheres wird in der Beilage (Projekt "Tössemer/innen machen gemeinsame Sache") beschrieben.</p> <p>Es ist ergebnisoffen, weil man keine Ahnung hat, was am Schluss dabei herauskommt. Es interessiert nicht das Ergebnis, sondern der Prozess.</p> <p>Die Stadt leistet Beiträge, so kann es nun zu einer Budgetplanung kommen. Monika übernimmt die Leitung und hat bereits ein Organigramm erstellt.</p> <p>Input von Wolfgang Pailer: Vermutlich v.a. für Erwachsene gedacht, da Kinder durch die Schule integriert werden. Vielleicht etwas mit Singen und Musik?</p>	
<b>8) Rückblick Blickpunkt Töss vom 02.09.2017</b>	Flurina Pescatore
<p>Von Seiten des Vorstandes wurde bisher nichts bzgl. Inhalt/Ergebnissen unternehmen.</p> <p>Art und Weise vom Ablauf wird diskutiert.</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Für ein nächstes Mal zuerst Podiumsdiskussion, danach Kleingruppen?!</li> <li>- Nachbearbeitung schon vorab klären (wer macht was?)</li> </ul>	
<b>9) Koordinationssitzung -&gt; Weiterhin nötig? Wenn ja, wer macht's?</b>	Michael Zundel
Nein. Es wird alles online abgehalten. Wenn es zu Terminkollisionen kommt, können diese bilateral geklärt werden (siehe auch Traktandum 4).	
<b>10) Varia</b>	
<ul style="list-style-type: none"> <li>- Input von Wolfgang Pailer: Ein Radpräsidium für Töss?</li> <li>- Monika Imhof: Am Muttertag ist Premiere "Mythos Töss", ein neuer Stadtrundgang durch Töss. Infos auf: <a href="https://frauenrundgang.ch/site/rundgaenge/">https://frauenrundgang.ch/site/rundgaenge/</a></li> </ul>	
<b>11) Schluss</b>	
<b>Nächste MGV: 26.06.2018</b>	

Protokoll: Claudia Hürner